

LA PAZ DE MURCIA.



DIARIO MONARQUICO CONSTITUCIONAL

Y DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

CONDICIONES DE SUSCRICION.

Los pagos son adelantados.—No se admiten...
Los suscripciones empiezan los dias 1.º ó 16
y terminan con los trimestres naturales.

PRECIOS DE SUSCRICION.
En Mércia 2 pts. al mes y 6 el trimestre; lo mismo fuera de la capital.—En Ultramar y el extranjero, 12 pts.

UN NUMERO DEL DIA 10 CTMOS. DE PRESTA: ATRASADO 20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAavedra, RUE TAITBOU, 55.

LA ESTRELLA DE LOS POBRES.
Asociación benéfica de señoras.
Rifa con todos los sorteos de la lotería nacional con la competente autorización.

SORTEO DEL 16 DE NOVIEMBRE DE 1874.
Se venden billetes á cuatro reales en la administración calle de Zoco, núm. 5.

AGENDA DE ESCRITORIO PARA 1875
con Guía de Mércia.

Se admiten pedidos en casa del editor calle de Zoco, núm. 5, en Mércia.

LA PAZ DE MURCIA.

«El Eco de Cartagena» llama la atención de las autoridades y de los propietarios acerca de la langosta que amenaza de nuevo á aquellos campos:

«Notorio es por desgracia para todos, dice, los terribles efectos que en la pasada época del estío ha causado la destructora plaga de la langosta en nuestros campos: antes de que esa calamidad obtuviera su desarrollo, alzamos nuestra voz é insistimos un día y otro día en la necesidad absoluta de que por parte de las autoridades y por parte también de los propietarios, se tomasen medidas salvadoras, para evitar las desgracias que veíamos llegar; nuestro municipio hizo cuanto pudo dentro de su esfera, para remediar en lo posible aquellos males; pero no secundado por quien en primer término debiera, y en segundo por todos á quienes interesaba, se ejecutaron algunos trabajos que fueron inútiles, por el estado del insecto, el cual bien pronto destruyó los productos de nuestra agricultura en las diputaciones en que entonces subsistía y se extendió por las demás, en las que sus moradores se encontraban muy tranquilos en la seguridad y confianza que lo que afligía al vecino nunca llegaría á llamar á sus puertas. Hoy que tenemos el convencimiento de que pocos habrán pensado, que la langosta que tantos disgustos ha producido en el verano último, se halla entre nosotros en el período de la incubación, preparándose para ejecutar la tragedia, cuyo prólogo hemos presenciado, no cumpliremos con el deber que nos hemos impuesto y con nuestra misión en la prensa, si hoy como entonces no alzamos nuestra voz, para que la autoridad local, contando con el eficaz auxilio de corporaciones tan celosas como la Sociedad económica y Liga de contribuyentes y de todos los propietarios y labradores especialmente interesados, adopten energías resoluciones, que tiendan á destruir en su germen la semilla que ha de producir frutos tan amargos. Indispensable es, que todos, todos nuestros agricultores se convengan de que en la actualidad lo que por sí no hagan se quedará por hacer; que el municipio, por muy buenos que sean sus deseos, carece de medios para llevar á cumplido efecto por sí solo esta empresa y que de otras autoridades y centros gubernativos nada debemos esperar, por mas que para ello tengamos derecho, y como quiera que en su día á todos nos alcanzarán los desastrosos efectos de esa plaga que ya conocemos, desechemos de una vez para siempre esa indiferencia, esa apatía que nos rolea y unidos combatamos hoy que no es tan difícil y costoso como mañana, al comun enemigo sin perder de vista que cada langosta que hemos visto en el pasado verano se multiplica extraordinariamente en el que viene y en el que los daños que origina serán inmensos.

Esperamos pues, que el excelentísimo ayuntamiento de esta ciudad, hará un llamamiento á la propiedad rural y á la industria agrícola, y se buscarán los medios mas adecuados para que las disposiciones que se dicten y ejecuten den los resultados que se desean; oremos haber dicho por hoy lo bastante y ofrecemos ocuparnos en lo sucesivo de este asunto si fuese necesario.

Duro está el colega con nuestras autoridades gubernativas y esperamos del celo de las mismas que se ha de ver pronto que ha sido injustamente.

Organizado ya el servicio de correos y dependiendo la publicación de nuestro periódico de la llegada del de Madrid,

por imprimirse en las hojas de noticias que tenemos contratadas con la empresa de «El Popular», necesario es que organicemos nosotros la aparición diaria de nuestro periódico.

La llegada del correo de Madrid está fijada para las 3 de la tarde, y no pocas veces, como antes ha sucedido y como se verificó anteayer, tendrá lugar algunas horas después. Esto, lo corto de los dias y la necesidad de tiempo para verificar la impresión, haría que el reparto en Mércia tuviese que verificarse casi diariamente de noche, y tanto por lo molesto de la hora como por la distancia en que viven muchos suscritores, sucedería que contra nuestra voluntad, se quedaría sin repartir hasta otro dia, no habiendo una hora fija para el recibo del número.

Para obviar estos inconvenientes, hemos decidido hacer por la noche la edición de fuera con objeto de que la salida del periódico pueda verificarse en el mismo dia para todas las líneas, empezando por la de Cartagena, cuyo tren marcha desde Mércia á las 5 y 55 de la madrugada.

Por la mañana imprimiremos la edición de Mércia, que contendrá una sección de última hora con las noticias y telegramas que recojamos durante la noche, y procuraremos que quede repartida para las diez de la mañana; esa última hora la repetiremos solamente en la siguiente edición de fuera.

Si nuestro periódico contase con los medios que otros de la misma ó mayor importancia de otras capitales, fácil nos sería adelantar el reparto, pero esto exigiría gastos y obligaciones que cuanto conocemos los requerimientos de nuestro diario no nos exigirán.

Además de las fuerzas que guarnecen la vía férrea, sabemos que tambien tiene á guisa el valiente coronel Porrujo, para acudir en caso necesario á donde fuesen necesarias.

El «Boletín oficial» ha retirado algunos artículos y quizá otros originales, para poner al corriente, sin suplementos, la publicación de las actas atasadas de la Comisión provincial, así que ayer publicó las del 27, 28 y 29 de junio. Nos alegráramos que este atraso concluya pronto, como nos consta tienen ordenado tanto el Sr. Gobernador efectivo como el interino, y que se consiga sin perjuicio de actas, cuentas, edictos, etc., de alcaldías, establecimientos provinciales, juzgados, etc., pues siendo así no la genera el servicio que está destinado el diario oficial, para lo cual se le señala un número determinado de líneas y no se le pone tasa en el de pliegos de que debe constar.

Hemos recibido una circular y estatutos de una nueva sociedad de beneficencia titulada *La caridad de todos para todos*, la cual tiene por objeto el socorro de las familias pobres de fallecidos en la guerra é inutilizados en el ejercicio de cualquier industria, arte ú oficio. En otro número nos ocuparemos con mas detalles.

Reconocemos el celo de la comisión provincial en el despacho de los expedientes de la actual reserva extraordinaria y por eso nos permitimos recomendarle el de los informes sobre los recursos de alzada que contra sus fallos interponen los interesados, pues que algunos de ellos, (Antonio Lopez y Lopez de Archiva), casado y con hijos, confía en volver al seno de su familia, seguro como está de que la superioridad atenderá á su justa demanda revocando el acuerdo de la indicada Comisión.

Nuestro correspondiente de los Baños de Fortuna nos escribe con fecha del 6 lo siguiente, detallándonos el siniestro ocurrido en los baños de aquel importante establecimiento. Dice así:

«Requesto un poco del asombro y espanto, como la pluma para participarle el siniestro, que por una mano airada, ó la casualidad, se ha causado en la fonda de este establecimiento.

Esto se halla situada, sobre los baños; entre estos y aquella hay un espacio de 50 metros de longitud por 3 de alto, y este dedicado á almacen, donde se venían depositando puertas, ventanas, algunas maderas, muebles y toda lo sobrante de aquella. La llave de su puerta estaba en poder del dueño, y éste habia entrado allí hacia mas de 10 dias. En el mes de agosto, se habian abierto tres agujeros de dos palmos para que dieran luz, los que

dan al foso de los baños por la espalda del establecimiento. Por uno de ellos, presumo, que la mano alevosa introdujo la tea incendiaria, dió fuego al almacen, y á las doce de la noche del dia 4, hallándonos acostados, se dejó oír la campana del establecimiento y tocar á rebato; alarmado me vestí por encanto, y oyendo la voz del venerable maestro de obras D. Manuel Sandoval, que mandaba á las albañiles cortar el tejado, saigo y me veo hecha una pavesa la fonda. ¡Qué noche, querido amigo, lóbrega y con pocos ó ningunos auxilios! A las seis de la mañana se dominó el fuego, y ha durado hasta el dia 5 á las seis de la tarde en que quedó extinguido. Los techos hundidos, toda la fonda negra como la p-z, las puertas, ventanas, muebles y ropas todo devorado por las llamas.

Antes de concluir debo decir á V. también lo mucho que se debe agradecer á los vecinos de estos baños, pues hombres y mujeres todos acudieron al socorro; unos ayudando á los albañiles de Mércia, que aquí están en las obras, otros conduciendo miles de cántaros de agua, y todos á porfía combatían el fuego; tambien la Providencia, á pesar de tanto daño, ha hecho no haya que lamentar desgracia alguna personal; ya de albañiles, como de las familias dependientes, y vecinos auxiliadores.»

Hay á las 3 de la tarde celebra junta general en e sesión de la Sociedad económica la asociación de la Cruz Roja.

Se ha concedido á D. Pablo Guarinos, teniente de frate de la parroquia de San Lorenzo de esta ciudad y después capellán de la ermita de los Roches, durante el sitio de Cartagena la cruz blanca del mérito militar de 1.º clase.

Las funciones benéficas que se van á dar en el Círculo industrial, costeadas por su junta directiva, tendrán lugar regularmente en las noches del miércoles y jueves próximos.

Anteanoche se eligieron las comisiones que han de preparar las obras que podrán en escena los aficionados que se prestan á este pensamiento, y se tomaron algunos otros acuerdos referentes á las mismas.

El pensamiento de estas funciones hemos tenido ocasión de conocer ha sido bien acogido entre los socios del Círculo, habiendo hecho algunos ofrecimientos muy laudables, y en su vista no dudamos que han de dar el buen resultado que la junta directiva se promete. Seguiremos dando mas detalles.

El incendio de la fonda de los baños de Fortuna, de que nos dá relación nuestro correspondiente, ha de haber sorprendido al dueño de los mismos, nuestro amigo Sr. Cascales, pues vivia confiado en aquel punto en razón á que a nadie ni política ni socialmente ha perjudicado, y todo lo contrario con su establecimiento y obra sostenia á mas de 50 familias. Indudablemente este siniestro, que por los detalles tiene mas de intencional que de fortuito, ha de operar un cambio en nuestro amigo, un desengaño, perjudicial desde luego á cuanto sostenia, pues las obras es posible las para ise con este motivo.

Sentimos el percance, y nos alegráramos sea descubierta el autor para el condigno castigo.

Segun se nos asegura, los artículos y cartas que sobre el pueblo de Molina publica «La Libertad» son manejo de cierta familia de dicho pueblo, enemiga personal y por liticamente del alcalde, con el fin de desacreditarle porque este no les permite llevar la parte directiva en el municipio, á lo que se hallan acostumbrados.

Compedecemos á este alca de que al querer cumplir con su obligación es víctima de las intrigas de sus enemigos los que se valen para desprestigiarle hasta de la calumnia.

Por falta de espacio no insertamos hoy uno de los escritos que tiene ofrecidos D. José Franco Hernandez, en vindicacion del alcalde de Molina, el cual tenemos en nuestro poder.

En el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, se encuentran las siguientes obras: *Ley hipotecaria de 21 de diciembre de 1869* con formularios, 9 rs.; *Historia de España para niños*, ilustrada con 57 láminas, 4 rs.; *Calendario de la prensa* é higiénico

de la mujer en cinta, 6 rs.; *Memorias de dos jóvenes recién casadas*, por H. Balzac, 10 rs.; *Notísimo arte práctico de cocina perfeccionada*, 5 rs.; *Prontuario de Hacienda municipal* ó de presupuestos, arbitrios, concubinidad y cuentas municipales en armonía con la ley municipal vigente, con cincuenta formularios, 13 rs.; *El desollador blanco*, por Gustavo Aymard; *Los tramperos del Arkansas*, *El blanco y el negro* y *Carmela* del mismo autor, con grabados, á 5 rs.; cada una de estas obras; *Anuario de los ferro-carriles*, año 1.º, 22 reales.

VARIEDADES.

UNA GANA AL AIRE.

Del día que nos río goceinos; pues en vano será inquirir si un otro nos lucira mas claro.
Melendez Valdez.

Muchachas, al campo, al campo, muchachas, que el sol triunfa y luce, y huyó la borrasca.

Ya abril nos ofrece en dulce esperanza los bienes de octubre, de mayo las galas:

Pues lejos las penas, cuidados no valgan, y giren los vasos y empiece la danza.

¿No ves como brilla el azul que esmaltó purísimo el cielo que cubre á Granada?

La vecina sierra del sol á las llamas fulgurante ostenta su cumbre de plata.

Ved las avejillas cual vuelan y saltan, gozosas buscando su antigua morada.

Y cruzan sus picos, y en caricias gratas de amor en el fuego quedan abrasadas.

El calor en tanto las hojas desata de verde vistiendo las desnudas ramas;

Y de su belleza queriendo hacer gala, la fragante rosa su prision dilata —

Dulce primavera, oh! siempre duraras, y nunca el estío ajase tus gracias;

Mas ay! cuán en breve, la sien despojada, verás por el suelo tu linda guirnalda.

Tal la flor hermosa de juventud pasa, y tal vuestras dichas se estrechan y acaban.

Digalo aquel viejo que triste descansa en su diestra mano la faz recluida.

Ved cual nos observa, y cierto jurara cruzó su mejilla una gruesa lagrima.

Al verlos parece que amargo le asalta un vivo recuerdo de dichas pasadas.

Acaso algun tiempo en fehz bohgonza allí las caricias gozó de su amada,

Y de ella en los brazos la pareció escusa la mayor fortuna del mayor morisca.

Infeliz! y ahora sin bien ni esperanza, de amor por un día su vida trocara...

Pues antes que llegue la vejez helada y nuestras cabezas se cubran de escarcha,

Gocemos las horas que veloces pasan, muchachas, bebiendo; amando, muchachas.

Zacarias Acosta.

Granada, 1841.

ULTIMA HORA.

«El Eco de Cartagena» del 6 publica un comunicado del ex-carlista carta. enro D. Francisco Diaz y Ejea que es la mejor apología, el mayor elogio que pueda hacerse del bando á que perteneció. Recomendamos su lectura íntera lo podemos reproducir.

El vapor español *Bayo* se ha perdido en las aguas de Tarifa por haber sido ahogado por otro buque de mayor potencia. Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales. El vapor quedó completamente sumergido y se o una pequeña parte de su considerable cargamento se ha salvado. El hecho ha debido tener lugar el 4.

Las dos funciones benéficas que se van á dar en el teatro del Círculo se compondrán de las siguientes obras: la primera de las comedias *De potencia á potencia*, *No hay humo sin fuego*, y *Me conviene esta mujer*; la segunda de las comedias *El poder de un falso amigo* y *La mosquita muerta*.

En la presente semana empezarán las funciones en Romea.

El vapor *Guadalete*, saldrá ayer de Málaga, para Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona y Marsella.

Los carlistas atacaron el 3 la villa de Vendrell sobre la línea del ferro-carril de Tarragona, pero fueron rechazados y tuvieron que declararse en retirada ante la aproximación de una columna, compuesta de un batallón de San Fernando y de otras fuerzas que corrieron en auxilio de la población amenazada. Al retirarse fueron perseguidos por esta columna, que les hizo algunas bajas y rescató á diez y nueve personas que se habían llevado los carlistas en rehenes de un pueblo inmediato.

Cartas de Granada refieren los detalles de una prision, según los cuales un sujeto llamaba allí la atención por lo mucho que gastaba en su trato y en las licores que repartía con largueza.

A un parlante suyo, que conocia el origen del dinero, le suministraba cuanto queria, pero hubo de vejar el momento en que no comenzó la esplendidez á las exigencias del parlante, el cual por esto se sustituyó en el dclator.

En una sociedad de 36 individuos, dedicada á la confección de billetes del Banco de España y otros valores nacionales y extranjeros, de los que se les sorprendió buena cantidad.

Esta sociedad se dice que venia funcionando hace años y algunos de los asociados están presos tambien.

DESPACHO TELEGRÁFICO

DE «LA PAZ».

Madrid 7 á las 5 y 55 t.

El general Pavia ha visitado al general Serrano insistiendo en que se haga la transformación de su conducta.

Los carlistas han sido rechazados de Irun.

Zuloaga.

Salud á todas devuelta sin medicinas ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, la

REVALENTA ARABIGA DU BARRY, de Londres.

Ninguna enfermedad resiste á la deliciosa *Revalenta* que cura las digestiones laboriosas, (dyspepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, nauseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre; 75,000 curas, entre las cuales se cuentan las del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, de los doctores en medicina Manuel Saenz de Tejada, de la Universidad de Córdoba, etc., etc.

Certificado núm. 78,971 del Dr. Manuel Saenz de Tejada, doctor de la facultad de medicina y cirugía catédrico de la Universidad libre de Córdoba, médico de su Benef. prov. y del ferro-carril de Mérida, Sevilla, etc.

Certifico: Que con el uso de la *Revalenta* Arabiga he obtenido en mi practica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zapuan, empleado, hoy electo administrador de la Albuena de Maná en las islas Filipinas; la de doña Amelia Gomez, señora de un jefe militar; y mejorando con su uso actual, D. Ramon Alonso, joven de 29 años, que sufre desde hace una afeccion de pecho de suavia gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba á 15 de octubre de 1873.

Dr. MANUEL SAENZ DE TEJADA.

Seis veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata 1/2 libra, 12 rs., 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 31 rs.; 3 libras, 40 rs., 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los *biscochos de Revalenta* se pueden comer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Son inestimables para los que van de viaje ó no tienen oportunidad de preparar la comida. Se venden en cajas de una libra á 20 rs., de dos libras, á 31 rs.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs., 12 tazas, 12 rs., de 24 tazas, 20 rs., de 36 tazas, 31 rs., ó sean 4 cuartos la libra.

Du Barry y compañía, calle de Valverde, número 1, Madrid.

Depósitos en Mércia: D. Rafael Almazan y Marín, D. Salvador Soriano y compañía, Carriera, 4, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Es oportuna y hábil la siguiente vuelta de pelota que hace un periódico ministerial de los más acérrimos.

Dice hoy La Discusion:

«Se reproduce el fenómeno de siempre.

Todos los diarios alfonsinos vienen hablando de conspiraciones republicanas.

El síntoma es infalible.

Cuando a los republicanos se acusa, los alfonsinos conspiran ó están preparándose para conspirar.»

No negaremos á La Discusion que haya algo de verdad en lo que dice; pero para ser imparcial y exacto debiera haber añadido también:

«Se reproduce el fenómeno de siempre.

Todos los diarios republicanos vienen hablando de conspiraciones alfonsinas.

El síntoma es infalible.

Cuando a los alfonsinos se acusa, los republicanos conspiran ó están preparándose para conspirar.»

Aplaudimos la severa imparcialidad de nuestro colega La Civilizacion.

Ayer a las diez de la mañana se ha verificado en las Salas reales el séptimo aniversario del inolvidable caudillo y hombre de Estado, D. Leopoldo O'Donnell y Joriz, primer duque de Tetuan.

La ceremonia ha estado más concurrida y más solemne de lo que se esperaba, presidiéndola el señor duque de la Torre, y asistiendo á ella un gran número de personajes políticos pertenecientes á todos los partidos y á las diferentes clases de la sociedad.

Vimos allí, entre otros que no recordamos, á los ministros de Estad., Hacienda, Guerra, Fomento, Gracia y Justicia y Ultramar; los generales Pavía, Cevallos, Echagüe, Quesada Saenz del Cour, los Sres. Alonso Martínez, Cánovas del Castillo, Fernandez de la Hoz, Calderon Collantes, Romero Robledo, Groizard, Lopez Guijarro, Camposagrado, Barca, Suarez Inclán, Vida, Montesa, Gasset y Artime, Ponton, Barrantes, Romero Leal, Olawlor, Alarcon, Goicoerrotea, Armeria, Leon y Castillo, Peñuelas, Rute, Lopez Roberts, Garcia Torres, Zugasti, Ferreras, Galvez Cañero, Garcia Rizo, Leon y Llerena, Auriolos y otras muchísimas personas.

El Sr. Sagasta, se encuentra desde anteaer ligeramente indispuerto, y por eso no asistió al aniversario del general O'Donnell. Celebraremos su pronto restablecimiento.

El Sr. Alonso Martinez ha tenido la delicada atencion, que le agradecemos muchísimo, de enviarnos un ejemplar, primorosamente impreso, de las Elegias de Tibulo, traducidas en verso castellano por D. Norberto Perez del Camano.

Es un libro cuya lectura deleita y enseña á un tiempo. El traductor demuestra en él un estudio profundo de la hermosa lengua del Lacio, una erudicion vastísima y un estro poético notable; ha hecho, en una palabra, una traduccion digna en un todo del original, impreso tambien con fidelidad muy rara. La sonoridad y fluidez de los versos, la sobriedad y limpieza de la frase, la noble sencillez del estilo, la version, felicísima casi siempre, del texto latino, y a pesar de su concision inimitable, cualidades son todas que campean en este libro, enriquecido con numerosas notas que suben su valor de todo punto y revelan el cabal conocimiento del autor, relativamente á las costumbres, la civilizacion, las virtudes, los vicios y las creencias de la sociedad romana.

El prólogo del Sr. Alonso Martinez, nos ha parecido tan oportuno como discreto y digno de la envidiable reputacion literaria que ha sabido conquistarse con los notables trabajos filosófico-sociales que de algun tiempo acá viene publicando. Confesamos, no obstante, que más que nada, admiramos su valor y su fe, porque uno y otro se necesitan en un país tan poco dado desdichadamente á la lectura de los buenos libros, para emprender publicaciones de esta clase, muy costosas siempre, sin otro estímulo que el nobilísimo deseo de enriquecer con una joya más la literatura nacional.

Que la seguridad de haberlo conseguido en la ocasion presente sirva de recompensa al Sr. Alonso Martinez, cuyos levantados propósitos han tenido, en sentir nuestro, cumplida realizacion. Ha dado á la estampa un libro muy notable, cuya lectura recomendamos á nuestros lectores y su desinterés y su amor á la literatura patria, que quisieramos ver por muchos imitados, merecen de parte nuestra un aplauso que nos apresuramos á tributarle.

SECCION OFICIAL.

La Gaceta de ayer no publica ningun decreto ni disposicion de importancia.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

LONDRES 4.—El Morning Post confirma que las disidencias de D. Alfonso con los cabecillas del Centro de España le han obligado á retirarse.

Consolidados ingleses á 93 1/4.

Exterior español á 48 1/4.

BERLIN 4 (noche).—Una carta de empeñador Guillermo con fecha 29 de Octubre confirma que se ha nombrado una comision especial para la Alsacia y la Lorena.

El Gobierno alemán ha dado á los comandantes del «Nautilus» y del «Albatros» poderes disciplinarios suficientes durante su permanencia en las aguas de la costa Cantábrica.

LONDRES 4 (tarde).—Corre el rumor de que Bazaine se embarcará pronto en Liverpool para Lisboa desde donde se dirigirá á Madrid.

PARIS 4 Noviembre.—En la Bolsa se han cotizado:

El 3 por 100 francés á 62 1/4.

El 4 1/2 id. á 88 7/8.

El 5 por 100 id. á 99 80.

Exterior español á 48 3/8.

Interior id. á 43.

Consolidados ingleses á 93 3/8.

BERLIN.—Exterior español á 48 1/4. Interior id. á 43.

NUEVA YORK 4 (por el cable).—El partido democrático gana mucho terreno en las elecciones que deben verificarse en los Estados Unidos.

PARIS 5.—El «Diario oficial» publica un decreto convocando para el dia 22 del actual las elecciones de consejeros municipales en provincias y para el 29 en Paris.

BAYONA 5.—El ataque á Irun por los carlistas en el dia de ayer, ha tenido un resultado insignificante.

VIENA 5.—En Graz (Styria) se hacen preparativos en el palacio donde antes vivia D. Alfonso de Borbon, hermano de don Carlos.

Estos preparativos parecen indicar que D. Alfonso tiene la intencion de fijar en aquel punto su residencia permanente. Corre el rumor de que D. Carlos irá en breve á Graz.

SERVICIO CONTINENTAL.

PARIS 5 (cinco y 55 tarde).—Se realizará importante movimiento prefectoral antes de la reunion de la Asamblea.

Muchas de las traslaciones, si bien de poco interés, han sido pedidas por gran número de diputados.

Tendrán lugar el 22 las elecciones municipales para quedar constituidos los Consejos antes de la reapertura de la Asamblea. Las elecciones en Paris son fijadas para el 29 en atencion á ocuparse actualmente el Consejo de los presupuestos.

Fondos: el 5 por 100, á 98 80; el 3 por 100 á 62 1/4; el exterior español, á 48 3/8; el interior, á 43 7/8.

LONDRES 4 (tarde).—Consolidados ingleses, á 93 1/4; portugueses, á 47 1/2; españoles, á 48 1/4; brasileños, á 400 1/2; el 5 por 100 francés, á 99 5/8.

LISBOA 5 (tarde).—Fondos: el interior, á 46,50; el exterior, á 46,55; el interior español, á 44,47; á plaza, 44,50.

SERVICIO TRASLÁNTICO.

RIO JANEIRO 5 (mañana).—La escuadra revolucionaria estaba frente á Buenos-Aires el dia 2.

El comercio desanimadísimo en Montevideo. El gobierno ordenó la aprehension del vapor «Montevideo» dentro de las aguas jurisdiccionales.

Agencia Americana.

NOTICIAS GENERALES.

Un colega de Barcelona, recibido ayer, publica la siguiente última hora:

«Los pasajeros que llegaron ayer tarde á esta en los coches de Manresa, recibieron un susto regular poco antes de llegar á Can Masana. Una partida de mozos de la escuadra carlista, detuvo el coche á las voces de ¡alto! apuntando las carabinas, y como no pudiera el mayoral detener de improviso el ímpetu de sus caballos, amenazaron con hacer fuego.

Detenido el carruaje, lo registraron escrupulosamente, diciendo «que ya sabian lo que buscaban, y que lo encontrarían aunque tuviese que durar el registro una semana entera;» topando al fin con un pequeño barril que no sabiendo cómo abrir hicieron pedazos á hachazos, apoderándose de una gran cantidad de papeles, que reservaron cuidadosamente, interin daban al fuego algunas cartas particulares por no llevar el sello carlista.

No dieron suelta al coche hasta tanto que hubo llegado el que de esta subia.

Ignoramos si este fué tambien objeto de las pesquisas de los bien enterados mozos de la escuadra, co-

mo tambien de las medidas que se hayan tomado para lograr exterminar los conductos por donde reciben exactos y muciosos informes.

Cuando tantas y tantas rondas se nombran, se nos figura que no estaria por demás una rouda en Can Masana.»

Segun un colega; el número de los pontones fijos que se están destruyendo en el Bidasoa, era de 23; y todos pertenecen á los españoles, aunque algunos llevan bandera francesa.

En Oimbra, partido judicial de Verin, se alteró el orden el último lunes con motivo del cobro de los impuestos; habiendo intervenido la Guardia civil.

Se ha reunido la junta consultiva del Tesoro, con asistencia del director é interventor general, y el director de la Caja de Depósitos, señor Correa.

El alcalde de Cieza (Murcia), en la mañana del 31 del pasado se apoderó en la casa de Antonio Verdú Martínez, de aquella villa, de las herramientas y utensilios para la fabricacion de monedas falsas de dos pesetas, cuyos objetos, con la persona de Verdú, fueron puestos á disposicion del juez de primera instancia.

Una partida carlista, que pasaba con direccion á Portugal, asesinó al recaudador de contribuciones en el ayuntamiento de Sandianes, quemando despues cuantos papeles hallaron en la casa del mismo. Así lo dice un periódico de la Coruña.

El dia 27, unos diez hombres se apoderaron en Puentevedeva de la documentación del registro civil y reparto de consumos, quemándolos en la plaza pública.

En una droguería situada pared por medio de la redaccion de La Crónica, de Córdoba, ha habido un incendio de consideracion.

En Don Benito se ha arreglado un espacio salon para las sesiones del Jurado.

Ha sido nombrado secretario del ayuntamiento de Badajoz, el joven abogado D. José Albarran y Orduña.

Tres contrabandistas españoles que conducian tabaco, han sostenido una lucha con dos guardas portugueses, resultando muerto uno de los primeros y herido uno de los últimos.

La dimision del ayuntamiento de Badajoz, que anuncia un colega, parece que la motiva la imposibilidad de satisfacer una crecida cantidad que por consumos le exige la administracion de Hacienda, quien acaba de apremiar para el pago á dicha corporacion.

Ha sido condenado á prision perpetua un español llamado José Perez Ponce, que vivia en Portugal, por el asesinato de un hermano suyo.

A la llegada del general Orive á Badajoz, fué recibido en la estacion del ferrocarril por el Sr. Gobernador civil, el Alcalde Sr. Albarran y los jefes y oficiales de la guarnicion.

Parece que el Ilmo. Sr. Obispo de Badajoz ha prestado ya declaracion de inquirir en causa que segun hemos oido se sigue en aquella capital en su contra por hechos que se relacionan con la cuestion de las órdenes militares.

El Ayuntamiento de Santander ha nombrado una comision, compuesta de concejales y vecinos de aquella localidad, para que entiendan en el asunto de surtir de agua á aquella poblacion.

Dícese que han sido descubiertos en Sevilla bastantes sellos falsos de cuatro reales. La fabrica sorprendida en Córdoba por la vigilancia de la empresa del timbre, expandia todos los meses, desde hace ocho años, más de 50.000 duros en papel falso del sello.

El Ayuntamiento de Alcalá de Guadaíra ha acordado la creacion de una guardia rural, compuesta de ocho individuos. Los aspirantes á estas plazas podrán solicitarlas hasta el dia 10 del presente mes, siendo el haber que disfrutará cada guardia el de tres pesetas 50 céntimos.

Tambien el Ayuntamiento de Sanlúcar de Barrameda convoca á los aspirantes á guardia rural para que presenten sus solicitudes hasta el dia 26 del presente mes.

El Sr. Sundhein, actual concesiona-

rio de la linea de Huelva, parece que ha arreglado en Paris las cuestiones pendientes con los anteriores concesionarios, y ha seguido á Londres á fin de preparar lo conveniente asimismo para emprender los trabajos de la citada linea desde los primeros dias del año próximo.

La fiscalia militar de Sevilla cita á varios individuos á quienes se sigue causa por insurreccion sepratista en la villa de Santiponce.

Segun varios colegas estos dias han continuado las conferencias entre los Sres. Castelar y Ruiz Zorrilla.

Procedente de la Habana fondó anteaer á las cuatro de la tarde en el puerto de Santander el vapor-correo Puerto-Rico conduciendo la correspondencia pública y oficial y pasajeros.

El dia 2 al anochecer se presentó un buque sospechoso á la vista del puerto de Bermeo, aproximándose sin duda con objeto de hacer algun alijo, más al ver que no eran contestadas sus señales, volvió á salir á la mar.

Parece que un numeroso grupo de carlistas se hallan esperando indulto en un importante pueblo de la provincia de Valencia, deseando sus individuos regresar á sus hogares.

Continúan adelantando rápidamente las fortificaciones de Teruel; con el muro que se ha construido por la parte del arrabal quedó perfectamente fortificado el recinto.

El Sr. Becerra Armestó, gobernador de Burgos, pasa con igual cargo á Lérida.

Ayer no pudo existir á su despacho, á causa de hallarse indispuerto, e. Presidente del Consejo de ministros.

Para el pago del vestuario adquirido para el ejército por la comision de Paris, libró ayer el Tesoro 200.000 pesetas y 77.500 para el pago de otras atenciones del ramo de Guerra.

El baron de Val, secretario del duque de Montpensier, ha llegado á esta capital.

Ayer tuvo al rio Manzanares una fuerte crecida, á consecuencia de las lluvias.

En el tren de ayer mañana llegó á esta capital el batallon de la reserva núm. 19.

Los gobernadores de las provincias de Zaragoza y Ciudad-Real, visitaron ayer al duque de la Torre.

Acompañado de sus ayudantes, ayer mañana salió para Valladolid el general Gomez Pulido.

Ayer continuó en esta capital el pago por la tesorería de provincia del segundo grupo, de los varios en que se hallan divididas las clases pasivas.

El general Topete saldrá de Madrid dentro de breves dias.

El gobernador de Almería ha llegado á Madrid.

Se ha perdido en las aguas de Tarifa el vapor español Bayo, á consecuencia de haber sido abordado por un buque de mayor potencia.

El presidente del Tribunal Supremo conferenció ayer con el ministro de Gracia y Justicia.

Varios jefes carlistas de los últimamente internados, han llegado al Havre y Rouen.

Ayer conferenció con el director general de Obras públicas, el señor Montejo y Robledo.

El Banco de España, ha remitido ya á las provincias, las instrucciones á que deben ajustarse los Directores de las sucursales de aquel establecimiento.

Se ha aprobado el proyecto de edificio de viajeros en las estaciones de tercera clase de la linea de Madrid á Malpartida.

Han conferenciado con el Sr. Sagasta los gobernadores dimisionarios de Orense y Granada.

Noticias de Marina:

Ha fondado en el puerto de Barcelona la fragata inglesa Rescardi, procedente de Valencia.

El vapor Leon ha salido de Santander, á cruzar sobre Comillas y Requejada. La Caridad está lista en

aquel puerto, y han zarpado las cañoneras alemanas.

La Ferrolana salió de Cartagena á hacer el crucero.

El batallon reserva de Toledo salió ayer para Miranda.

Ayer entraron todos los correos en la Central á la hora de costumbre.

A la comida que anoche dió el ministro de Méjico, debieron asistir los señores ministro y secretario de Estado, y D. Juan Blanco del Valle y señora.

El domingo, en la noche, se reunió en Murcia la junta de armamento y defensa, con objeto de tratar de las fortificaciones de aquella ciudad.

El duque de la Torre visitó ayer al Sr. Sagasta.

Se ha embarcado en Santander para San Sebastian un tren de artillería.

Dicen de San Sebastian que por falta de fondos para costear el alumbrado se apagaron los faros de Santa Clara, Pasaje y Guetaria.

Dentro de breves dias debe llegar á Madrid el Sr. Echegaray.

Ha llegado á Madrid una comision de la diputacion de Granada con objeto de gestionar asuntos de interés para aquella localidad.

Ayer se despidió del presidente del Poder ejecutivo, el general Pinao, segundo cabo de Cataluña.

Ayer continuaban las gestiones para el encabezamiento del impuesto de raipes.

Una seccion de la direccion de Contribuciones é impuestos ha pasado á la administracion económica para desarrollar de una manera enérgica el impuesto de venta.

Todos los ministros visitaron ayer al Sr. Sagasta.

Segun un colega, pasan de 50 las obras de carreteras que se han paralizado, á causa de adeudarse á los contratistas el importe de sus libramientos desde hace algunos meses.

Ayer comenzó á funcionar en Barcelona la sucursal del Banco de España, y en Cádiz y Sevilla dará comienzo el 15.

En casi todos los periódicos de la tarde hallamos la noticia de que ya están estendidos los nombramientos de gobernadores.

El gobernador de Santander continúa comision de aquella provincia, Justicia para gestionar algunos asuntos de importancia.

El brigadier Andriani ha llegado á Madrid, presentándose al Presidente del Poder ejecutivo y ministro de la Guerra.

El Sr. Mourin ha sido nombrado nombrado fiscal del tribunal de Cuentas de Filipinas.

Se sigue indicando para la direccion de Administracion de la isla de Cuba, al Sr. Garcia Rizo.

El magnífico cuadro de San Antonio de Murrillo existente en la catedral de Sevilla, fué robado anteaer, cortando los ladrones el lienzo junto marzo.

Los consejeros del ferro-carril de Córdoba á Sevilla celebraron ayer una importante conferencia con el director general de Obras públicas.

El embajador del Japon en Inglaterra ha llegado á Marsella.

La Ordenacion de pagos del ministerio de Fomento está cerrada hasta el miércoles, á causa del estero.

Ayer mañana falleció repentinamente la esposa de un conocido jefe militar, en la calle del Barquillo.

La comision de obras se reunió ayer en el Ayuntamiento, acordando asuntos de escaso interés.

La junta provincial de Agricultura de Madrid, se constituirá la semana próxima.

La cantidad que el Banco de España tiene ya cobrada por redencion del último reemplazo del ejército, pasa de 107 millones.

Ayer empezaron a auxiliar los trabajos de la Audiencia de Madrid cuatro magistrados. Las dos reos presuntas del asesinato de la señora viuda del general Piedad, están convictas y confesas, según se dice, creyéndose que la causa podrá pasar al Jurado el 15 del actual...

nas, y hoy se estaban picando los famosos letreros del edificio de la calle de Alcalá. El Sr. Navarro y Rodrigo, según un colega, tiene tomadas todas las medidas para que el Consejo de Agricultura abarque los ramos de industria y comercio. Ha nombrado ya el Banco Nacional interventores y pageros para las sucursales de provincias, excepto en las de Tarragona y Reus, hasta que se acuerde su establecimiento.

Este nuevo agente, la vigoria, inventada por el capitán Bjerkman, excede en mucho por sus efectos a la dinamita. Se hace saltar un pedazo de piedra de cien pies cúbicos con una carga de vigoria de la mitad de lo que se necesitaría empleando la dinamita. Además, la vigoria tiene una cualidad inapreciable para su transporte y manejo: no hace explosión aunque esté sometida a temperaturas muy elevadas, ni se inflama con la percusión; hay que comunicarle el fuego por el intermedio de otra sustancia explosiva y colocándola en determinadas condiciones.

dre de Baviera una felicitacion con motivo de su conversion al catolicismo. El documento parece que está escrito en terminos notables y muy dignos de la augusta princesa a quien va dirigido. La señora duquesa de Medinaceli y sus hijos satisficieron ayer al Tesoro por derechos de sucesion a los bienes a sus títulos, cerca de dos millones de reales. La comision de beneficencia de la Diputacion provincial se reunió ayer, ocupándose de los asuntos pendientes. Ayer constituyó su fianza la sindicatura del gremio de fósforos, anticipando el Tesoro la primera quincena de su contrato.

Segun se nos manifestó anoche en el ministerio de la Gobernacion la Gaceta no publicará hoy decreto alguno, ni disposicion de importancia. Se ha solicitado del señor director general de Comunicaciones, que se abra una suscripcion en el cuerpo de telégrafos, para socorrer a la familia de D. Eduardo Buil, jefe que fué de la estacion telegráfica de campaña en el Norte, a las órdenes del general Moriones, y el cual murió el 15 de Octubre en Tafalla, a consecuencia de una pulmonia fulminante, dejando en la miseria más grande a su esposa y dos hijos. Anoche fué detenido un prófugo en la calle de la Reina, siendo puesto a disposicion del teniente de alcalde del distrito de Buenavista. Tambien fué detenido en la calle de Lavapiés un sujeto por haberle causado una herida a otro.

GUERRA CIVIL.

Por el parte oficial de la Gaceta de ayer, y que como de costumbre anticipamos a nuestros lectores, estos habrán visto que habia empezado el ataque de Irún, conforme habiamos indicado con anterioridad. Como consecuencia de este suceso, todo el día de ayer circularon noticias relativas a dicha plaza, de las que no nos hicimos eco por razones que comprenderán nuestros lectores, hasta que por el ministerio de la Guerra se nos facilitaron las siguientes noticias: «Norte. — Irún. — El comandante militar participa a la una de la madrugada que durante la noche habia disparado el enemigo bombas incendiarias, y de sus resultados estaban ardiendo doce casas, no habiendo posibilidad de apagarlas, y que era de temer continuaran los incendios. — A las nueve de la mañana manifestó que desde la una de la madrugada hasta las siete de la mañana de hoy ha continuado el bombardeo, habiendo caído sobre la villa, durante toda la noche, bombas incendiarias, sin que haya ocurrido ninguna degradación personal, reduciéndose a seis las casas quemadas aunque incendiaron mayor número; que el fuego continuaba hoy a las siete, sin ser tan intenso como el de ayer; que se ha aprovechado la noche en reparar los deterioros sufridos en los dos fuertes y contestar con regularidad a los disparos del enemigo. La guarnicion animada del mejor espíritu. Han llegado a San Sebastian parte de las fuerzas de auxilio, hallándose en marcha las demás. — Ocupándonos del ataque de Irún, un periódico de anoche manifiesta que del expresado punto no se recibieron más noticias que un telegrama de Hendaya, a las cuatro, en que se dice que continuaba el bombardeo y la defensa, sufriendo bastante, como es natural, algunos edificios. Habian llegado refuerzos, y se esperaban más. Anteayer cayeron sobre la plaza sitiada más de mil granadas. — Otro periódico dijo con referencia a noticias de los centros oficiales, que a última hora se habia recibido un despacho anunciando que el fuego que los carlistas hacian sobre Irún disminuia considerablemente. Queda, pues, expuesto todo cuanto hay acerca de este acontecimiento en que está fija, como es natural, la atencion pública, y siguiendo la crónica de los sucesos, pasamos a detallar los nuevos hechos que corresponden a la guerra. Mas antes de esto diremos que se cree por muchos que el afán de los carlistas por poseer Irún, estriba en el considerable contrabando que puede hacerse por la citada plaza. — Segun noticias que merecen crédito, el general Villegas, al frente de la division de la Rivera, ha llevado a cabo con el mejor éxito la arriesgada expedicion de flanquear los montes que rodean a Balmaseda, habiendo entrado en la poblacion sin sufrir baja alguna. Dicho general pidió una contribucion a los carlistas, consistente en 3.000 raciones en metálico y todo el equipo de los francos móviles carlistas del Valle de Mena, regresando el general Villegas a las pocas horas a Medina de Pomar. — El domingo llegó a Peñarroya, con dos batallones, el titulado general Velasco, saliendo el lunes a Valderrobles y Calacete. Tambien llegaron huidos el mismo día a Valjunquera ocho ó diez carlistas. — El lunes 2, a las siete y media de la noche, se presentó en Terer un grupo carlista, rompiendo el aparato telegráfico y marchándose a las diez, sin saberse la direccion que tomaron. Tan pronto como tuvo noticia de este hecho el comandante militar de Calatayud, dispuso que una compania de las que se hallan allí de guarnicion saliera inmediatamente para aquel punto, consiguiendo la captura de dos presos y un carlista armado.

Lista del sorteo celebrado en Madrid el día 6 de Noviembre de 1874

PREMIOS MAYORES.

Table with 2 columns: Amount (Ps.) and Location. Rows include Sevilla, Madrid, Coruña, Madrid, Hato, Búrgos, Murcia, Madrid, Avila, Alcala.

Main lottery table with columns for numbers (1000, 2000, 3000, 4000, 5000, 6000, 7000, 8000, 9000, 10000, 11000, 12000, 13000, 14000, 15000) and corresponding prize amounts.

Las 2 aproximaciones de 2000 pesetas para los números anterior y posterior del premio mayor, han correspondido a los números 355 y 357. Las 2 id. de 1000 para el premio segundo han correspondido a los números 15156 y 15158. El siguiente sorteo se verificará el día 13 del corriente. Consta dicho sorteo de 16.000 billetes, al precio de 60 pesetas cada uno, divididos en décimos, a razon de seis pesetas la fraccion.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: por un día 4 10 cmos. de peseta la línea; por 2 á 6; por 3 á 4; por 4 en adelante á 4; los blancos y letras mayores del tipo ordinario se contarán por el espacio que ocupen.—Toda inserción en la primera página, excepto los comuni-

ANUNCIOS.

cados, se cobra á doble precio que en la de anuncios.—La línea de comunicados desde 25 cmos. de peseta hasta 3 pesetas.—A los suscritores de mas de trimestre se les rebaja el 25 por 100 de todos los precios.—Los pagos se hacen el primer día de publicación.

Boletín religioso.

Santos de mañana.—S. Teodoro, S. Sotero y S. Ursino mrs., y la Dedicación de la Sta. Iglesia del Salvador en Roma, y el martes S. Andrés Avelino cf. y S. Probo ob.
Jueves.—está mañana en la iglesia de las religiosas Agustinas, y el martes en la de las de Sta. Clara.

Sección mercantil.

ALMODI PUBLICO.
Precios del día 6
Trigo del país de 14 75 á 15 00 pts
Id. extranjero de 10 00 á 10 00
Cebada. de 7 37 á 8 00
Maiz. de 9 00 á 9 50

Comunicaciones.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MURCIA.

CORREOS.	ENTRADAS.	SALIDAS.
Línea de Madrid	3 t.	1 m.
— de Caria	10 35 m.	5 55 m.
— de Almería	10 n.	3 t.
— Alicante	11 n.	4 t.

El despacho de reja estará abierto desde las ocho de la mañana hasta la una de la tarde, y desde las tres y media de la misma hasta las cinco.
Se recoge la correspondencia en el buzón de esta administración, media hora antes de la salida de cada expedición, y en los estancos una hora antes.
La correspondencia que se deposita en los buzones de los estancos para la primera expedición de Cartagena se recogerá á las 9 de la noche del día anterior.
Murcia 6 de noviembre de 1874.—El administrador principal, Vicente Pastor.

ANUNCIOS.

1875

Calendarios para dicho año que se encuentran á la venta en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, Murcia.

El Firmamento.—Calendario Zaragoza para toda España por D. Mariano Castillo y Osierio.
Edición grande, 12 céntimos de peseta (1 cuartos)
Edición económica, 6 céntimos de peseta (2 cuartos)
Edición de pared, 6 céntimos de peseta.

El profético Zaragozano, edición de cartera por D. Mariano Castillo, 6 céntimos de peseta.
Almanaque de los Chistes, por M. F. El Frasco, con caricaturas de actualidad, una peseta.
Almanaque Hispano-americano, por Lusto, con láminas, una peseta.
Cómico, con caricaturas, 50 céntimos de peseta.
Bufo, con caricaturas, 50 céntimos de peseta.
D. Mundo Cómico, con caricaturas y dibujos, 75 céntimos de peseta.
El Maraca, satírico-burlesco, con caricaturas, por Eusebio Blasco, 25 céntimos de peseta.
Climatérico, con multitud de chispeantes caricaturas, una peseta.

La Moda Elegante Ilustrada. La primera edición de lujo de esta publicación es hoy día indispensable en toda casa de familia, por el número de patrones, de tamaño natural, que se reparte; por la profusión de modelos de confecciones de toda clase de prendas y trajes, para paseo, viajes y casa; por sus innumerables dibujos para bordados, y sobre todo, por el exquisito gusto y elegancia de las figuritas iluminadas, hechos por las notabilidades artísticas de París.

El precio de esta conveniente publicación es, en provincias, el de 12 y 16 reales al mes, según los mas ó menos figuritas iluminadas que se quieran recibir, y en Madrid 10 y 14 respectivamente.
Se envían números de muestra gratis á quien lo solicite, pidiéndolos á su administración, Carretas, 12, principal, Madrid.
Se suscribe en Murcia en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5

Canarios. Se venden muchos nuevos. En la administración de este periódico se dará razón.

Letras en blanco para giro. Se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

POESIAS DE LA Srta. D.^a Eladia Bautista y Patier, precedidas de un prólogo POR D.^a Faustina Saez de Melgar. Se vende á 12 rs. ejemplar en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

AGENDA DE ESCRITORIO Ó LIBRO DE MEMORIA DIARIO PARA 1875 CON GUIA DE MURCIA.

Es la mas útil de todas y contiene además de muchas noticias curiosas como la de 1874, calendario, agenda para las apuntaciones diarias, GUIA DE MURCIA, y anuncios. Su impresión es esmeradísima y el papel bueno, así como la encuadernación. Se admiten pedidos en casa del editor D. Rafael Almazan y Martín, calle de Zoco, 5, en Murcia.

Tinturas para el pelo.

En el establecimiento de LA PAZ se encuentran las siguientes:
Cajas de Jeannel, para castaño y negro, con cepillos, á 50 rs.
Idem de Agua Indiana de Mma. Chantel, para negro, á 30 rs.
Idem de Melanogena, para negro á 50, y frascos solos para color moreno á 44 rs.
Idem de Camont, tintura en un solo frasco, á 28 rs.
Idem de Repareteur, con platillo y cepillo, agua que no tinte en el acto pero sí devuelve paulatina y mas permanente el color natural, á 31 rs. Cajas con frasco solo á 26 reales.
Botellas de Agua de la Florida, de igual uso que la anterior, á 41 rs.
Frascos de Agua de Maria fortificante y nutritiva, única para hacer volver á su color natural á los cabellos grises, y evitar la caída, á 11 rs.
Vitalina Steck contra la caída de cabello, la calvicie, la alopecia, etc., preparación vegetal de pronta eficacia, á 95 rs.

Registro civil.

En el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, se hallarán los siguientes impresos:
Manifestaciones de solicitud de matrimonio con la providencia de presentación y citación, ratificación, etc., á un real en papel de oficio.
Edictos con todas las circunstancias que exige la ley, á medio real.
Oficio de remisión de edictos, con la diligencia de su recibo y quedar fijados, á 25 cmos.
Parte de defunción, á 25 cmos.
Certificado del facultativo para el acta de defunción, á 25 cmos.
Licencia para dar sepultura á un cadáver, á 25 cmos.
Parte de nacimiento, á 25 cmos.
Feas de vida, á 25 cmos.

IMPORTANTE.

La monumental edición del Quijote, ilustrado por Gustavo Doré, que con tanta aceptación empezó á publicar la sociedad editorial «La Maravilla», y que tantos elogios le dispensó la prensa nacional y extranjera, su pendida hasta ahora por la extinción de la sociedad mencionada, va á continuarse publicando en breve en iguales condiciones por la casa editorial de Riera, liquidador de «La Maravilla», que ha adquirido la propiedad y todos sus derechos para la terminación de dicha obra.
Los señores suscritores que querían continuar su suscripción á ella hasta su conclusión pueden dirigirse en Murcia á D. Rafael Almazan y Martín, Zoco, 5.

PAPELETAS DE DEFUNCION.

Papeletas á 1 columna 30
Id. á 2 id. apaisadas 60
Id. á 2 id. larguas 120
En la primera página son dobles los precios.
Se admiten hasta las 9 y media de la mañana para el número del mismo día.
A los suscritores se rebaja el 50 por 100.

UN REQUISITO DE TOCADOR.

La excelente virtud aromática del Agua Florida de Murray y Lanman ha hecho que sus cualidades como cosmético se hayan parcialmente pasado desapercibidas. No tan solo es el mas refrescante y delicioso de los perfumes sino tambien como aplicación superficial para quitar del cutis toda aspereza, es inmejorable. En todos los casos de erupciones, pecas, manchas, y quemaduras de sol, causadas por exposición al sol ó al aire, esta agradable agua floral, probará ser lo mas ventajoso, comunicando al mismo tiempo, á la

SUAVIDAD Y FRESCOR,

á la vez que extirpa del cutis esa apariencia lustrosa ó lividez, tan desagradable á la vista. Exceptuando para la cara de granos el Agua Florida debe usarse siempre diluida en agua. Para extirpar los granos, la aplicación debe hacerse con el liquido puro siete ó ocho veces al día, procurando aplicarlo solamente á los granos y no al cutis del rededor. Observando cuidadosamente estas direcciones en poco tiempo se verán desaparecer todas las desagradables asperezas del rostro. Las propiedades higiénicas del

AGUA FLORIDA DE MURRAY Y LANMAN



son un distintivo y marcado rasgo de este excelente perfume. Su admirable poder en aliviar toda forma de dolor de cabeza nervioso, desmayos, paroxismos histéricos, como por sus asépticas propiedades desinfectantes en el cuarto del enfermo, lo hacen no tan solo un requisito de tocador, ó requisito necesario para uso general de familia. Como perfume, ó cosmético necesitamos, enumerar sus muchas virtudes: treinta años de prueba ante el público han establecido el hecho que por su delicadeza, pureza, frescura y durabilidad permanece

SIN IGUAL.

Ningun otro perfume ó agua de tocador se le parece; nada puede suplir su lugar, nadie que lo haya usado una vez podrá ser inducido á renunciar el placer de usarla; de aquí la asombrosa rapidez con que sus ventas aumentan, aun á la faz de centenares de imitaciones y falsificaciones, que hombres su honra y dignidad en Francia y Alemania inundan el mercado. La diferencia entre esas y la legítima Agua Florida de Murray y Lanman es simplemente la diferencia entre lo muy bueno y lo muy pésimo.

Péstanos encarecer al público que cuando compren, siempre pidan por el Agua Florida de Murray y Lanman, preparada por Lanman y Kemp, Nueva York quienes son los únicos propietarios de artículo genuino.

Se halla de venta en la farmacia de D. Manuel Martínez, calle de la Platería, y en la droguería de los Sres. Ferrer y Hermanos, plaza de S. Julián, y al por mayor en casa de los Sres. Ferrer y Batlle, droguista, plaza de Moncada, núm. 3. B. rectora. 103-94

GARGANTA, VOZ, BOCA.

Las PASTILLAS de UETHAN curan los padecimientos de la garganta, las extinciones de la voz, las inflamaciones de la boca y las que provienen del tabaco y del mercurio; son igualmente á los predicadores, oradores y cantantes porque suavizan la voz é impiden la fatiga de la garganta.—En Paris, DETHAN, faubourg Saint Denis, 30.—En Madrid, Agencia franco española, Sordo, 31, y en todas las principales farmacias de España.

Enfermedad Secreta de CH. ALBERT
CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad.
BOLOS DE ARMENIA: gonorreas recientes ó antiguas, flores blancas, color pálido.
Deposito en todas las farmacias y instrucción gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

Por dos reales.

DISCURSO fúnebre pronunciado por el DR. D. FELIX MARTINEZ ESPINOSA en las horas celebradas en sufragio de los artistas murcianos célebres.
Se vende extraordinariamente impreso en buen papel en casa del editor D. Rafael Almazan y Martín, Zoco, 5.

HISTORIA del movimiento republicano en Europa.

FOR EMILIO CASTELAR.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION: MEDIO REAL LA ENTREGA EN TODA ESPAÑA.

Todos los sábados se repartirá de cuatro á ocho entregas impresas con tipos nuevos y en papel glasado de clase superior.
Cada entrega se compondrá de ocho columnas de texto, ó sea de cuatro páginas en folio. Toda la obra constará próximamente de diez, 40 á 45 cuadernos, siendo la mas económica de cuantas ediciones de esta clase se han publicado hasta el día. A la primera entrega se acompañará un magnífico retrato del autor.
SE SUSCRIBE en Madrid en la casa editorial de D. Manuel Rodríguez, plaza de el Triunfo, núm. 2, próximo al gobierno civil, y en las principales librerías.
En provincias y Ultramar admiten suscripciones los corresponsales de la citada casa.
En Murcia el establecimiento de LA PAZ.

COMPANIA COLONIAL.

VISTA DE LA FABRICA MODELO.

CHOCOLATES

FABRICA MODELO FUNDADA EN 1854.
Doce medallas de premio.
CAFES, TES, TAPIOCA,
antigua nombradía y superioridad.

Depósito general calle Mayor, 18 y 20, Madrid.
Sucursal, Montefrío, 8.

VENTA EN TODA ESPAÑA.

NOTA. La Compañía Colonial fue la primera que plantó en España, en el año 1854, la fabricación del chocolate con maquinaria de vapor, elevándola á la altura de una importante industria, y al último grado de perfección; nadie ignora, que su Fábrica modelo ha servido de estímulo para la gran mayoría que han experimentado, en beneficio del público, todos los chocolates en general, y tal es la aceptación del método moderno, que en el día, la Casa fundadora, además de la venta considerable que tiene para Madrid y pueblos circunvecinos, manda á provincias sobre cinco mil cajas diarias, mientras que antes, estas mismas provincias enviaban á Madrid para su consumo, crecidísimas cantidades.
En Cakes, Tés y Tapioca, también la Compañía Colonial, la que importó el progreso, que conquista por la marcadísima preferencia que desde tanto tiempo están obteniendo las clases de la Compañía, lo que por cierto es la mejor recomendación!

Se venden en Murcia en los establecimientos de los Sres. D. Salvador Soriano y compañía, plaza de S. Pedro.—D. José Fernandez Garre, plaza del Marqués de Camacho.—Ferrer hermanos, plaza de S. Julián.—Gabriel Baigal, Arco de Verónica.

Ntra. Sra. de la Fuensanta, patrona de Murcia.

En el establecimiento de LA PAZ se venden láminas para cuadros grabadas en acero con suma delicadeza.
Tambien se venden láminas de Ntra. Sra. de la Luz, que se venera en el santuario del monte, del mismo tamaño é igual delicado grabado.
PRECIO DOCE CUARTOS.

Papel pintado para escuelas

En el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

CIGARRILLOS DE CANET, de la fábrica de la Lealtad Española.

Se halla una copia existencias en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, y se venden á real y media el paquete y tomando de 25 darán en 33 rs.

ALELUYAS,

pliego un cuarto. Pliegos de soldados, de cronología de reyes, de santos, de baraja, iluminados, á dos cuartos. En el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

TARJETAS DE VISITA

á 12 rs. el 100 y á 8 el medio 100.
Tarjetones para comerciantes é industriales, facturas ó circulares, á precios convencionales pero económicos.
Acúdase al establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Murcia.
MURCIA, IMP. DE «LA PAZ» calle de Zoco, núm. 5.